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Haus- und Grundeigentümerverein „Im Gehege“ e.V. 
Der Vorstand 

Im Gehege 1 

21256 Handeloh 

Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 24.07.2019, 18:30 im 

Krögers Gasthof, Hauptstraße 33, 21256 Handeloh 

Tagesordnung: 

Vertraulicher Teil 

1. Eröffnung der Mitgliederversammlung 

2. Feststellung der Tagesordnung 

3. Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 14.08.2018 

4. Aufnahme von neuen Mitgliedern 

5. Bericht des stellv. Vorsitzenden  

Öffentlicher Teil (ab ca. 19:00 Uhr) 

6. Einführung in das Thema durch Herrn Andreas Kröger (HuG) 

7. Beitrag von Herrn Thomas Handke (Landkreis Harburg) 

8. Aussprache mit Frage und Antwort 

9. Ende der Veranstaltung 

 

Top 1 Eröffnung der Mitgliederversammlung 

  Eröffnung der Mitgliederversammlung um  18:40  Uhr 

  Begrüßung durch den stellv. Vorsitzenden Dr. H-C Schröder 

Top 2 Feststellung der Tagesordnung 

Die ordnungsgemäße Ladung zur Mitgliederversammlung wurde festgestellt 

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt 

7 stimmberechtigte Mitglieder 

Top 3 Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom  

14.08.2018 

Protokoll genehmigt. Einstimmig  
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Top 4 Aufnahme von neuen Mitgliedern 

 

neu aufgenommen: Andreas Kröger (Im Gehege 11) 

einstimmig                     

 

Top 5 Bericht des stellv. Vorsitzenden 

 

Das bestimmende Thema dieser Sitzung ist der Breitbandausbau in Handeloh 

bzw. der Siedlung „im Gehege“. 

Es war außerordentlich überraschend, dass die Siedlung „Im Gehege“ neben 

anderen Bereichen als eine der ersten vom Breitbandausbau profitieren soll. 

Die vom Landkreis zugesendeten Nutzungsverträge haben viele Anwohner 

überrascht und auch etwas verwirrt.  

Damit haben sich selbstverständlich Fragen ergeben, die in einem offiziellen 

Teil der Sitzung durch den Vertreter des Landkreises Harburg digitale 

Infrastruktur von Herrn Handke beantwortet werden sollen. 

Der Nutzungsvertrag wurde auf Bitte von Hans-Christian Schröder durch einen 

Rechtsanwalt überprüft. Es wurden keine Unstimmigkeiten gefunden. Im 

letzten Abschnitt wird darauf explizit hingewiesen, dass bei einem Verkauf des 

Grundstückes dem Käufer auferlegt wird, in diesen Nutzungsvertrag 

einzutreten und den Landkreis zu benachrichtigen. 

Ende Vertraulicher Teil 

 

Öffentlicher Teil 

Top 6 Einführung in das Thema durch Herrn Andreas Kröger (HuG) 

 

  Entfällt leider aus Krankheitsgründen 

 

Top 7 Beitrag von Herrn Thomas Handke (Landkreis Harburg digitale 

Infrastruktur) 

 

Im August 2017 gab es eine Erhebung der Breitbandverfügung für Deutschland 

durch das BMVI (Bundesministerium für Verkehr und Infrastruktur). Nach 

dieser Erhebung wurde beschlossen mit Fördermitteln des Bundes, Landes und 

den Kommunen, Gebiete mit Breitband zu versorgen, die unter einer 

Übertragungsrate von 30 MB liegen. 
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Die Anschlüsse mit Glasfaserkabel auf den jeweiligen Grundstücken werden 

entweder durch offene Bauweise oder Erdverdrängung (sog. Schießen) verlegt. 

Kostenfrei werden bis zu 30 Meter auf dem Grundstück verlegt inklusive der 

Anschlußbox im Haus. Jeder weiter benötigte Meter auf dem Grundstück wird 

mit 35,00 € berechnet. Eigene Dienstleistungen wie z.B. Aufgraben können in 

Absprache berücksichtigt werden. 

Ein Ansprechpartner des Dienstleisters für die Verlegung wird sich mit dem 

jeweiligen Vertragspartner (Grundstückseigentümer) in Verbindung setzen, um 

vor Ort die Gegebenheiten abzuklären (mögliche vorhandene Leerrohre, 

Hindernisse wie Betonreste, alte Klärgruben und ähnliches). 

Am 19.08. – 20.08.2019 findet die Ausschreibung dieses Projekts statt. Die 

nachfolgenden Arbeiten sollen bis Ende 2020 abgeschlossen sein. 

Zum jetzigen Zeitpunkt (01.08.2019) können keine Termine vorgegeben 

werden. 

Wichtig: Auch wenn diese Arbeiten erledigt sind, sind sie nicht verpflichtet 

einen Vertrag mit einem Telekommunikationsanbieter abzuschließen. 

 

 

Top 8 Aussprache mit Frage und Antwort 

 

Frage: wird flächendeckend die Gemeinde Handeloh versorgt? 

leider nein 

Es wird weitere Erhebungen geben über den weiteren Breitbandausbau. Wann 

das passiert, ist derzeit nicht bekannt. 

 

 Auch Bürgermeister Heinrich Richter hat sich bei dieser Veranstaltung zu Wort 

gemeldet, jedoch wirklich relevante Informationen gab es nicht von seiner 

Seite. 

 

Top 9 Ende der Veranstaltung 

 

Uhrzeit  20:00           

 

 


